O1

ORTHOGRAPHE

CE QU’ON PRONONCE, CE QU’ON ECRIT

Je retiens

■ Pour représenter un son, on utilise des crochets [  ] et le signe phonétique correspondant à ce son.

Exemple : [ B ] : an – en – em - am

■ Un même son peut s’écrire de plusieurs façons.

Exemple : rêvant – vent contiennent tous les deux le son [ B ].

■ Un même son peut s’écrire avec une lettre (gros) ou un groupe de lettres (les oiseaux).

■ Certaines lettres s’écrivent, mais ne se prononcent pas : les coloris, le vent, les oiseaux.

ORTHOGRAPHE 2

Les mots et les syllabes

Chaque mot est formé d’une ou de plusieurs parties qu’on appelle syllabes. Il existe des mots d’une syllabe (beau-tour…), de deux syllabes (bonjour-moto…), de trois syllabes (canari-maladie…), etc…

A l’écrit, quand on coupe un mot en fin de ligne, on le fait entre deux syllabes : le pou-let.

Si un mot contient deux lettres identiques qui se suivent, on coupe entre les deux lettres : incon-nus, bel-le…

O3

Orthographe
Révision de sons

♦ Le son [o] peut s’écrire o, au, eau : gros, patauger, beau.

♦ Le son [C] s’écrit généralement o (école), plus rarement au (Paul)

Je retiens les sons  [C]-[o]
	([C]
	(o
	un homme

	([o]
	(o, ô, au, eau
	une moto, le rôti, il faut, un bateau


Je lis

[C]-[o]

os : le dos, gros

ot : sot, le pot

op : trop, le galop

oc : un croc

aut, un saut, il faut

aud : il fait chaud

aux : c’est faux

hau : c’est haut

oi : un oignon

u : un aquarium, un album

oo : l’alcool







